
開成南小学校 学校だより 
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【各学年・表現種目より】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和３年 

10 月 26 日 

 

 

体育集会      応援ありがとうございました！       １０／１６ 

すてきさん 見つけた！  
体育集会に関する、6年生の日記や作文には、努力の姿や熱い思いが多く綴られていました。 

「家族に動画や写真をとってもらって、足や手の動きを確認したり、アドバイスをもらったりしま
した。」「放課後に公園で友達を誘ってバトンリレーの練習をしました。」「練習中、列がそろったと
き、これが一心同体だ！と思いました。」「私は応援団です。みんながもっとやる気がでるような応
援をしたいです。」「表現、いろいろそろっていてやっていて気持ちよかったです。」「はあ―、楽し
かった！そして終わった！すがすがしい気持ちです。」みんなの思い、みんなの努力が「結」集し、
素晴らしい体育集会となりました。みんな、目標に向かい努力を惜しまないすてきさんです！ 
 

 

 体育集会 テーマ 
 「一心同体～心の手をつなごう～」 
 
 全校 642人が一堂に会しての運動会は残念ながら
今年もできませんでしたが、今年度は２学年ごとの体
育集会という形で運動会に代わる体育的行事を開催し
ました。昨年は学年ごとの開催でしたが、今年は２学
年合同で時間と場を共有し見合うことで、「お互いの
励みとなりともに育ち合う機会に一層していこう」と
考えました。 
 体育の時間はもちろん、休み時間や放課後にも練習
に取り組む子どもたちの姿が見られ、感心しました。  
 当日は、途中から雨に降られ、あまり良いコンデイ
ションではありませんでしたが、子どもたちは集中し
て最後まで一生懸命取り組んでいました。 
なお当日、競技や演技の様子をタブレット PCで中

継し、学級の電子黒板でも見られるようにしました。 
なかなか皆で行事などを創造する機会が少ない今、

体を動かす楽しさ、皆で協力しながら創りあげる喜び
や充実感などを少しでも味わえたなら嬉しいです。 
 保護者の皆様、集会参観へのご協力、温かい拍手な
ど、本当にありがとうございました。 
  

みなみ級児童作品 

 １年生 

プログラム一覧 
3・4 年 ８：30～９：30 

順番 学年 プログラム名 

１ ３・４ 始めの会 ラジオ体操 

２ ３ 走れ‼80ｍのディスタンス 

３ ４ 初めてのの 80ｍ走 

４ ３ ダイナミック琉球～開成南 ver.～ 

５ ４ あなたと私の健康を守りマス！ 

６ ３・４ ３・４年生なわとびチャレンジ‼ 

７ ３・４ 終わりの会 

１・２年 ９：45～10：45 

１ １ 始めの言葉 

２ １・２ ラジオ体操 

３ １ まっすぐ走ろう！50ｍ 

４ ２ 走りぬけよう！50ｍ 

５ １ ダイナマイト☆玉入れ 

６ ２ ダイナマイト☆玉入れ 

７ １ 元気いっぱい☆メラメラダンス 

８ ２ 元気に楽しく ハロハロダンス 

９ ２ 終わりの言葉 

５・６年 11：00～12：00 

１ ５・６ 始めの会 

２ ５ かけぬけろ 100ｍ 

３ ６ 繋～バトンリレー～ 

４ ５ MINAMI ソーラン 

５ ６ 駆～100m 走～ 

６ ５ 気持ちをのせて バトンリレー 

７ ６ 結～表現運動～ 

８ ５・６ 終わりの会 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 １ 3.4 初めの会 ラジオ体操 
 ２  

 ２年生 

 ３年生  ４年生  ５年生  ６年生 

https://www.bing.com/images/search?view=detailV2&ccid=fPWfq5PP&id=86415604B60D3FE5577E053F38B6B78204FE8947&thid=OIP.fPWfq5PPGe7PuC4FZHmQvAAAAA&mediaurl=http://kodomonomori888.com/wp/wp-content/uploads/2016/07/%e5%ad%90%e3%81%a9%e3%82%826%e4%ba%ba%e3%82%a4%e3%83%a9%e3%82%b9%e3%83%88.jpg&exph=291&expw=400&q=%e7%ac%91%e9%a1%94%e5%8d%94%e5%8a%9b%e3%83%95%e3%83%aa%e3%83%bc%e3%82%a4%e3%83%a9%e3%82%b9%e3%83%88&simid=608012607342511620&selectedIndex=58
https://www.illust-box.jp/sozai/78079/


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

この人に 聴く!!  №13 
 

 

３年社会科「ものを作る仕事～野菜作りの工夫～」  ９／２７ 
 
 
 
 

ICT 支援員 

堀 朋子(ほりともこ）さん 
 
―お仕事の内容は？― 
・ICT支援員の仕事は大きく３つです。１つめ
は「授業支援」です。先生と事前に打合せを行
い、授業で使うパソコンやアプリの操作を補助
し、授業進行のお手伝いをします。２つめは「教
材支援」です。授業で使用するアプリ等の教材
を研究し、教材作成などをお手伝いします。３
つめは「環境整備」です。ICT機器を学校の環
境に適した状態に整備し、トラブルが発生した
場合の一次対応をします。 
 
―なぜこの仕事を？― 
・ずっとパソコンインストラクターとして仕 
事をしていて、ICTの便利さや楽しさを知っ 
ていたので、それを未来を担う子どもたちや 
教育現場の先生たちにも知ってほしい！ぜひ 
お手伝いをしたい！という気持ちでこのお仕 
事に就きました。 

 
―趣味や特技は？― 
・趣味はピアノとお料理です。ピアノは娘と一
緒に毎日弾いています。お料理は餃子作りが特
に好きで、いろいろな具や包み方を試すのが楽
しいです。特技は動物とすぐに仲良くなれるこ
とです。家にはゴールデンレトリーバーという
大型犬とハムスターがいます。 
 
―本校の子どもたちの印象は？― 
・上手に挨拶ができる子が多くて、すてきで 
す。クロームブックの操作を覚えるのもとて 
も早くて、いつも感心しています。 
 
―仕事で楽しいこと、嬉しいことは？― 
・どう工夫したら先生が使いやすいか考えた
り、どんなふうに新しいアプリを使ったら分か
りやすいか考えたりするのが楽しいです。ま
た、ICTトラブルが解決できた時や、お手伝い
した授業がうまくいった時、「クロームブック
を使うのが楽しい！」と子どもたちが笑顔で言
ってくれる時がとても嬉しくて、また頑張ろう
と力がわきます。 
 
―子どもたちに伝えたいことは？― 
・パソコンはとても便利で楽しい道具です。み
なさんの仕事を助けてくれたり、夢をかなえる
手伝いをしてくれたりします。でも、使い方を
間違えると、パソコンに間違った命令をしてし
まったり、人の心を傷つけてしまったりする危
険もあります。授業でたくさん使う中で、どう
パソコンと付き合ったらすてきな未来が作れ
るか、考えてもらえたら嬉しいです。 

 
＊昨年度より学習指導員として勤務されている堀さん。今

年度は学習指導員として週１日、ICT 支援員として週２日

勤務していただいています。優しく丁寧に教えてくださり、

とても助かります。町教委のご配慮、ありがたいです。 

  
 
 
 
 

＊毎月１日は「開成町ファミリー読書デー」です。ご家庭で、ご家族で、読書を！ 

 ３年生が社会科の学習で、地域にお住まいの遠
藤標野さんから、「開成町の農業」や「野菜や果
物作りの工夫」についてお話を伺いました。遠藤
さんは、給食で使用する地場産の野菜を提供して
くださってもいます。地場産の良さなどについて
もわかりやすくお話しいただき、子どもたちも開
成町の農業についていっそう興味が持てたよう
です。遠藤さんからは、「小学生の皆さんには 
農業の応援団になってほしい」 
とのメッセージもいただきま 
した。その意味を自分の生活 
と結びつけてじっくりと考え、 
実行しているすてきな子ども 
たちです。 

５年社会科・総合的な学習「稲刈り体験」 ９／２１ 
 
 

５年１組 総合的な学習   １０／５ 
 
 

 ５年生が地域にお住まいの府川真啓さんご夫
妻さんにご指導いただき、稲刈りを体験させて
いただきました。 
 子どもたちは、自分たちで田植えをし、その後
雑草取りなどを行いながら見守り続けてきた稲
の大きく生長した姿に感激しながら、稲刈りを
行いました。刈った稲は学校のプール横で干し、
今後、脱穀、もみすり、精米などを行う予定です。 
 なお、５年４組の児童は総合の学習で府川さ
んの酒米の田も見学に行き、稲の様子の違いを
たくさん発見しました。開成町産の酒米のみを
使い、開成町産の酒づくりに挑戦している府川
さんと、協同した取り組みをしていきたいと 5
年４組の児童は考えているところです。 
 
 
 
 

 ５年１組の総合のテーマは、「開成町を盛り上
げよう～阿波おどりを通して～」です。 
この日は、開成町の阿波おどりの 14 ある連

の連協会会長である井上慎司さんに来ていただ
き、開成町の阿波おどりの踊り方、歴史や思いな
どを伺いました。踊り方には男踊りと女踊りが
あること、踊りのリズムは常に２拍であること、
開成町の阿波踊りの見所は、①パレード②にわ
か会場③総踊り、にあること、阿波おどりの力で
できることとして、「町を元気に、みんなを笑顔
にできる」ことなどを教えていただきました。 
また、「これからの阿波おどりのことをみんな

で考えよう、特に来年の 35 周年で行うアイデ
アを」とご提案いただき、5 年 1 組の案を連協
会の会議に持っていき、良い案なら採用してい
ただけることになりました。 
「踊りも教わりたい」との 

お願いにも快諾していただき 
ました。今後の学習がますま 
す楽しみです。 


